

el emigrado

Propiedad de la Soc. «Hijos del A. de La Estrada» en Cuba

Año XVII

La Estrada 16 de Julio de 1.936

Núm. 570

TRABAJO, TRABAJO Y TRABAJO

No queremos, ni pretendemos con las líneas, meternos en el tan lleo y traído problema del precio del maíz.

Como voceros del pueblo, divididos en este asunto en dos bandos, lamentemente hemos de hacer algunas observaciones, sin la menor intención de zaherir ni una parte ni la otra.

Con el precio máximo de seis pesetas que se le ha impuesto en esta zona al maíz, entendemos que el pueblo no se libra del hambre y de la miseria que tanto se invoca en estos momentos. El hambre del pueblo no se evita con una peseta más con una peseta menos en el feudo de maíz.

Se alivia el hambre proporcionándole trabajo a todos los que carecen de él con un salario decoroso.

Tenemos que convenir, que los que más barato necesitan el maíz, son los mismos que durante el año envenen que vivir de un salario, trabajando en las faenas agrícolas. Luego la baja de los precios de los productos del campo tienen necesariamente que repercutir en esos mismos jornaleros que si hoy deengan jornales de hambre, llegará el momento en que no haya quien pueda darle a ganar una peseta.

El pueblo seguirá pasando hambre, lo mismo con una peseta más, que con una peseta menos, porque el pueblo ya no tiene un céntimo más para seguir aguantando.

Es necesario, pues, que se le ayude a salir del atolladero, proporcionándole trabajo. El pueblo está ansioso de poder trabajar y vivir en paz.

Basta ya de pretender hacer cargar el político a cuenta del hambre de los demás.

El deber de las autoridades, el deber de todo ciudadano, es proporcionar trabajo a nuestros semejantes, para que todos podamos vivir con decoro y con dignidad.

Cumplase con esta táctica y verán como se consolida y engrandece la República. Todo lo demás es un engaño para hoy y hambre para mañana.

¿Por qué no se pide y exige la libre importación del maíz para que se engaña de la Argentina?

¿Por ahí, es por donde debiera empezarse!

AVISOS Y ADVERTENCIAS

EN DEFENSA DE NUESTRA FUTURA AUTONOMIA

Después de la fecha—para Galicia histórica— del 28, no vamos a pensar en nuestra Autonomía como en un deseo imposible o una simple añoranza. Tenemos que pensar en ella como si realmente la estuviésemos disfrutando, para que cuando ésta llegue nos la tengamos bien estudiada.

Para alcanzarla se ha demostrado capacidad, lucha, acierto, entusiasmo. Para implantarla y administrarla, nada menos se necesitarán estas cualidades, y no es que quiera negar capacidad en nosotros, los gallegos, para gobernarlos; lejos de eso, para ello tenemos de sobra a otros elementos. Pero, únicamente, todas estas condiciones cuando se implanta un nuevo sistema de régimen, no deben despreciarse; los primeros pasos suelen ser la base fundamental para la futura labor.

Para los que noblemente sentimos el galleguismo, y amamos nuestra Tierra, nos llena de entusiasmo esa corriente—avalancha—de estos últimos tiempos—casi días—, a todas luces, manifiesta.

¿Pero ese torrente está formado por aguas puras y cristalinas? Todas las crecidas por aluvión son rápidas, fulminantes, y todo el mundo conoce el color, composición y pureza de tales aguas. ¿Existen impurezas en este torrente galleguista? Ni lo afirmo ni lo niego, el tiempo se encargará de hacerlo. Pero lo que quiero afirmar, por estar al alcance de todos, que siempre hubo arribistas, derrotistas, atracadores de la política, con piel de cordero y diente de jabalí. Estos son los hombres, que al desacreditar y explotar un partido, ¡zas!, a otro con su zampoña, sin acordarse que matiz tenía el anterior, ni el que tiene el de ahora, basta con que el de hoy tenga la sartén por el mango o esté próximo a tenerla, para suavemente, haciendo remilgos y el rogadizo, dando la sensación de que nada quiere y a nada aspira, ir apoderándose de cabo a rabo de la sartén, terminando por freír a su capricho y para su estómago, no poco voluminoso. Estos hombres son los que van escribiendo en los partidos aquellas fatídicas e históricas palabras: *Nane, thécel, phares*, que, por si algún lector ignora su significado, expresan: Pesado, contado o repartido, o tus días están contados.

¿Qué pasará si la Autonomía viene a parar en manos de esos señores? Dos cosas: a) Que todos los que hemos

puesto—y no somos pocos!—la confianza en ella, como única solución a los problemas regionales, quedaremos defraudados; y b) Que vendremos a darle la razón a quienes vienen afirmando nuestra incapacidad para gobernarlos.

Las autonomías está demostrado que es un bien para las regiones. Si en Galicia fracasa, culpa será de los hombres, no de aquélla; pero sobre todo de aquellos elementos arriba descritos. ¿Qué resta hacer? Vigilar, como alertas centinelas, la marcha galleguista, y esto corresponde en primer termino al Partido Galleguista, y en segundo, a todos los que de buena fé amen a Galicia y defiendan su Autonomía.

Debemos pensar que la masa popular vive horas de efervescencia y convulsión, origen del estado económico y trafo injusto. Este estado ha reducido su paciencia, no estando para esperar mucho tiempo los frutos de un cambio de régimen. Por lo contrario, pronto pierde su confianza y con ello la obra útil que se podía realizar.

Por tanto, preparémos para que la Autonomía vaya a parar a manos expertas y produzca rápidos efectos.

J. García Nodar

REXOURBAS

POR
Ken Keirades



Dime que os mestres non deben meterse en que os nenos vaian á misa. Non che vou a decir o contrario. A República impuxo a ensinanza laica e, pol-o tanto impídelle meterse n'isas cousas.

O que si, que o mandato ise da nosa Constitución pode considerarse d'unha oportunidade discutible. Porque, a mención mais outa do maxisterio primario e formar a concencia dos pequenos. E sendo a cuestión relixiosa unha das que mais preocupan a humanidade, porque hai moita xente intresada en botar isa semente, e que se conformen moi ben con que se lle deixe o terreo virxe pra illa facer doadamente a sementeira e recoller o froito, naturalmente, dificilmente pode evadirse.

Unha das maneiras de formar a concencia, que hai moitas, é grabar n'ela a verdá das cousas. E a verdá de certas cousas, a pesares de canto se diga, se escriba e padrique, é que non se sabe nada d'ilas. E a verdá de certas cousas, a pesares de canto se diga, se escriba e padrique, é que non se sabe nada d'ilas. E a verdá do que non se sabe nada non pode

ser outra mais que isa: *Que non se sabe nada.*

E os que se adican a facer pasar como certo o inorado, máisime se redunda en seu beneficio, son uns embaucadores que habería que..... non vou a decir queimar porque son mais xeneroso do que iles teñen, si-do queimandos ós que lle fosen á contra, pero, pol-o menos, anular.

O deixarlle creer ós nenos, por exemplo, que no centro da Terra hai uns fornos inmensos a onde (despois de mortos) van arder pra sempre os que non se deixen guiar, sin outra alternativa que bañalos en caldeiras de pes fervendo, será facelos pra sempre terreo abonado pra toda crase de esportacións.

O medo ó inferno é un recurso formidabre que utelizado a remache reduce os ánimos de antemán predispostos e ainda os outros. *¿Y si le hay?.....*

Pol-o tanto, o deber dos mestres sería limpar de prexucios anacrónicos a alma dos pequenos facendo homes en ves de carneiros e utelizar recursos mais razoabres e mais en consonancia co-a marcha dos tempos pra enfialos dinamente pol-os camiños da vida.

Menos mal se prohibíndolles isto ós mestres se lle prohibira a tod'ó mundo, que así debiera de ser. Porque, na alma dos pequenos non deberan inbuírse doutrinas que non estiveran prenamente comprobadas e que poidan moi ven envilecelos porque isto constituie un crimen de lesa humanidade. Pro, n'isto non arrexaran os que pra ilo invocan a liberdade sendo anemigos de todas.

Formar as concencias, si, isto é en resumo, o fin de educación. Pro ¿Cómo a teñen formada moitos mestres, e xa non falemos do xénero femenino? Porque o proceder toupeiro e xordo d'uns mais ou menos n'iste e n'outros órdes do funcionarismo, está pedindo a berros unha xubilación forzosa.

Pol-a saúde da República. Pol-a saúde da humanidade.

Teño que dar a noticia. Co-a pena conseguinte, pro, ahí vai: O coro «Airiños da Ulla» finou. E finou escuramente, d'un xeito incomprendible, cal si non houbera significado nada no mundo do arte e na cultura artística do país.

Eu, que cantei os seus éisitos retundos véxome no trace deloroso de facer a sua elixia. Non-o pensaba aínda. Fixen canto me foi posible porque isto non sucedera. Dinlle alento; abrinlle roteiros e non escatimei sacrificios. A noite do día 6 atravesei os montes, como outras tantas veces, salvando a distancia de cinco kilómetros pra aestir a última xunta na esperanza de bus-

carlle romedio. Non-o tivo. As dificultades multiplicáronse de tal xeito que houbo que estenderlle a partida de defunción.

O coro «Airíños da Ulla» era unha institución que moito nos honraba ós estradenses. Na cidade n'unhas aldeas apartadas por iniciativa valente d'un home antusias-ta, chegara n'istes últimos meses a executar c'unha perfección insos-peitada. Tiña obras fermosas feitas escrusivamente pr'ó coro por nota-bres maestros: Torres Creo, Ber-nardo del Río. Unha muiñeira en-cantadora de Carmiña Prieto mu-sicada por M. Currás. Outras tamén, feitas na casa arrincándolle elementos ó folklore ullán: «O can-tar do Saramago», «¡Qué coloradi-ña!»... Tiña un Cadro de Declama-ción que se queda co-a pena de non poder haber posto as millores obras que ensaiara; tiña unha bandeira fermosa significado do cariño d'un pobo que a dira e que alí se queda so litaria chorando bágoas de descon-solo sin haber sido apenas estrena-da, esperando sin esperanza mans piadosas que a recollan espaxen-do ós ventos os seus cores de ceu e de luar.... ¡Alí se queda todo!

Alí se queda todo n'iste intre en que se anuncia o concurso de coros en Pontevedra a onde podería ir moi ben a autuar como fai dous anos foi de espectador, cando en moitas bandas esperaban iste vran pra poder aplaudilo.

Alí se queda todo: esperanzas, entusiasmos, ensaio nas noites es-treladas, sons de gaita doces e buli-deiros, arxexios de reiseñores, con-certos baixo os tilos milenarios do Pazo de Oca. Alí se queda todo, como a arpa de Curros, «na noite do olvido xemendo sin gloria».

Tenzoéi reunir os elementos da Agrupación pra dar o último con-certo na vila estradense, antre ou-tras cousas, pra que o pobo vira ben o que se perdía. Non puiden conse-guilo. Fracaséi no meu intento.

O que terán que reconocer aquí-las rapazas e rapaces que foron ca-paces de realizar o milagre e non de o conservar, e en xeneral todos can-tos de algún xeito se intresaban pol-a vida do coro, é que por mín non se perdeu.

KEN KEIRADES

SE VENDE la casa señalada con el n.º 5 de la calle de la Peregrina conocida por "El Carballino".

Para informes en la misma. -4-2

CASA PICANS

ALMACEN DE MATERIALES DE CONSTRUCCION - ABONOS QUIMICOS Y CARBONES

Cocinas económica de Corcho e Hijos y de Esteban Orbegozo.—Efec-tos sanitarios.—Uralita, tubos, cha-pas y depósitos.—Abonos químicos «Cros».—Sal de todas clases.

Plaza de la República. Tel. 45

LA ESTRADA

VISADO POR LA CENSURA

BANCO PASTOR

CASA FUNDADA EN 1.776

Capital suscrito, Ptas. . . . 17.000.000,—
Id. desembolsado > . . . 11.000.000,—
Fondos de reserva > . . . 8.000.000,—

CASA CENTRAL: LA CORUÑA

SUCURSALES:

Barco de Valdeorras, Caldas de Reyes, Cangas (Pontevedra), Carballino, Carballo, Cedeira, Celanova, Chantada, El Ferrol, Fonsagrada, LA ESTRADA, La Guardia, Lugo, Marin, Mellid, Mondoñedo, Monforte, Mugía, Noya, Órdenes, Orense, Padrón, Pontevedra, Puebla del Caramiñal, Puenteareas, Puente-deume, Ribadavia, Ribadeo, Rúa-Petín, Santa Marta de Ortigueira, Sarria, Tuy, Verín, Vigo, Villalba, Vimianzo, Vivero.

CUENTAS CORRIENTES CON O SIN LIBRETA

A la vista. 1'25 por 100 anual
> tres meses. 2'50 > > >
> seis meses. 3' > > >
> doce meses. 3'50 > > >

CAJA DE AHORROS. . . 2'50 > > >

CAJAS FUERTES DE ALQUILER desde 20 pesetas al año.

COMPRA-VENTA DE MONEDA EXTRANJERA

DEPÓSITO DE VALORES

COBRO Y DESCUENTO DE CUPONES

Y DEMÁS OPERACIONES DE BANCA Y BOLSA EN ESPAÑA Y EXTRANJERO.

DEL BOLETIN OFICIAL

Lo que afecta al Término

Día 8.—Del Juzgado de 1.ª Instancia citando a Manuel Iglesias Coto, de Calobre, para que dentro de 9 días se persone en los autos de juicio promovido por Manuel Sánchez Fuentes, de Rubín.

Día 11.—Del mismo, desestimando la demanda promovida por D.ª Eugenia Eirin Ameijeiras intervenida de su marido D. Teófilo Ameijeiras Rodríguez, de Cequeril, y denegando a la demandante los beneficios de pobreza que se pretenden con imposición de costas.

VENTA VOLUNTARIA.—En Rubín (Barro) se vende la casa de Nogueira con viña, hórreo y salidos; 17 ferrados de labradío regadío; 2 ferrados a herbal de primera; una finca llamada Rega y otra Kenlla a tojal, labradío y herbal con agua abundante todo de 40 ferrados; 2 cerradas y tres fincas más a tojal, robles y pinos de 15 ferrados, todo libre de rentas. Informa el representante del dueño en dicho lugar José Vieites Calvo.-4-3.

Sr. Alcalde!

Los pregones, ya estables como transeuntes, tienen sus reglas de anunciar: y, en todo caso, se le pueden imponer cuando resultan molestos al vecindario; sea esto por las horas inoportunas del voceo o por hacerlo con destemplanza.

¿Hay necesidad de vocear en un extremo del pueblo para que se oiga en el opuesto? ¿Es consigna de la Alcaldía o abandono de la misma?

Sea de ello lo que quiera puede afirmarse que solo en La Estrada puede pasar, y no en todos los tiempos para honor de la Villa.

CRONICA JUDICIAL

Del Juzgado de La Estrada comenzó a verse anteayer en la Audiencia una causa contra Francisco Cerdeira Gil y Antonio Lueiro Cadavid. Se acusaba a Lueiro de que el 27 de junio de 1933, a sabiendas de la falsedad que cometía, expidió una certificación haciendo constar que el otro procesado, Francisco Cerdeira, era director de la banda municipal, utilizando luego tal certificación para lograr el ingreso en la Asociación Nacional de Directores de Bandas civiles de música.

Cuando ya habían depuesto varios testigos, el fiscal pidió la suspensión de la vista por falta de algunos testigos de importancia.

Defendía los señores Campos Varela y Gay.

SUCESOS

Menor detenido

Acusado de repartir hojas subversivas ha sido detenido el menor José Brea Puente, de La Estrada, quedando a disposición de las autoridades.

Incendio y robo

En días pasados ha ocurrido un incendio en la casa de D. Francisco España Pérez de la parroquia de Santa Cristina de Veá.

Los daños causados por el siniestro fueron calculados en mil pesetas, y antes del incendio le hurtaron el reloj.

El autor del hecho expresado fué el menor Francisco Aller Souto, de 15 años, vecino de Baloiira, ocupándole la Benemérita el reloj sustraído y dos revólveres que tenía ocultos entre el estiércol.

No fué detenido por ser menor de edad, quedando bajo la responsabilidad de su padre y siendo puesto el hecho en conocimiento del Juzgado de Instrucción.

Denunciados

Han sido denunciados al Juzgado

Municipal: Camilo Carballo y José sos, de Portela (Cuntis) por daños causados a una yegua. Honorio G. Fernández por daños causados en finca de centeno de José Carbón parroquia de Moreira; y por daños causados a la propiedad Antonio ñete Fernández, de Moreira.

Detenido: Por la Guardia civil fué detenido Serafin Porto Campos, de Guimar quien le ha sido ocupado un revólver.

¿Se juega en La Estrada?

Los curiosos, y en esta villa faltan, sobre todo las familias sufren las consecuencias, insistentemente afirman que hay varios gallos para disfrutar y padecer de discusiones metálicas.

Es endémico esta forma de perder el tiempo no solo en La Estrada sino en otros muchos puntos; todos estamos convencidos de que hay medios de evitarlo y que quien incumbe realizarlo.

¿Quién es ese alguien?

Registro Civil

Nacimiento

Carlos Rey Moreira, en Moreira; Ramón Magariños Chao y Remediosrán Tato, en Ouzande; María García Pérez, en Guimarey; María Penagiao, en Tabeirós; Manuel Rodríguez Rebolo, en Veá San Julián; Manuel ramés Rivas, en Nigoy; Manuel Cirrogaba Puente, en Somoza; María Pazos talobos, en Vinseiro; Victoria Rodríguez Loureiro, en Veá San Jorge; Antonio Villar García, en La Estrada.

Matrimonio

Jesús Rey Pereiras, de Riobó; Nieves Fernández Barreiro, de la Estrada.

José Figueiras Parada, de Rivon con Aurelia Pena Villamañán, de llobre.

Defunciones

Nieves Mariño Gómez y Rosa Rodríguez Gómez, en Souto; Dolores Villar García, en Vinseiro; María Gómez da Veá en Ancorados Santo Tomás; Carlos Iglesias García, en Cora; Manuela bela Barreiro, en Liripio.

NOTICIAS

Exposición de Avicultura, Cunicultura y Apicultura.—Durante días comprendidos del 17 al 19 de corrientes, tendrá efecto en los terrenos de la Granja Agrícola de La Coruña, una exposición de gallinas, palomas, palomas, conejos y material se debe emplear en la cría de aves conejos. Las inscripciones se solicitarán del Presidente del Sindicato Avícola de La Coruña.

Calobre.—El día 11 ha dado a luz con toda felicidad doña Carmen Piñero Porro, esposa de nuestro amigo Manuel Requeijo e hija de nuestra

“La Puerta del Sol”

BAR, CAFE Y LUNCH

Cocktails, Café Exprés, Cervezas

y Helados

Especialidad en Sandwiches

y Refrescos de Frutas

PLAZA DE F. GALAN ❀ LA ESTRADA

critora la señora viuda de Picáns, una hermosa niña que bautizaron con el nombre de Maruja. Nuestra felicitación a los jóvenes esposos y abuelita.

Ribeira.—Días pasados le robaron al vecino de esta parroquia don D. Jesús Rodríguez Alvarez, cuatro panes de maíz y 72 kilos de grano.

Olives.—Con rumbo a Buenos Aires, para reunirse con su esposa doña Aurelia Bernárdez Caramés, hermana de nuestro corresponsal en la Argentina, se ha embarcado en compañía de su hija Adelia el vecino de esta parroquia don Ramón Vázquez. Una feliz travesía le deseamos.

Rivela.—*Emigración.*—En días pasados, embarcaron para la ciudad del Plata los jóvenes y buenos amigos José M.^a Dapena, Lisardino Souto y Manuel Carbón. Unas gotas más de sangre joven que va utilizarse allende de los mares.

Que la suerte los acompañe.

Excursión escolar.—Reina gran entusiasmo entre niños y mayores por la excursión escolar que uno de estos días se realizará a Santiago, Coruña y otros pueblos.

Satisfacción.—Existe entre el vecindario de esta parroquia por la pronta terminación de un hermoso edificio escolar, gracias a las pesetas conseguidas por el Sr. Tafall.

Fiestas.—Prometen estar animadas las fiestas patronales, en los días 18 y 19 del corriente.—*Corresponsal.*

Visita al Gobernador.—A causa del conflicto planteado por la tasa impuesta al maíz, ha visitado al Excmo. Sr. Gobernador de la provincia una comisión de la Patronal de La Estrada para exponerle los perjuicios que le irrogaba al comercio la medida tomada por el Municipio.

La comisión ya había tratado de entrevistarse con el Sr. Alcalde para exponerle las quejas, lo que fué imposible debido a que no encontraron en la

Alcaldía quien la recibiera.

Una vez en el despacho del Gobernador le relataron lo sucedido en las dos últimas ferias, concurriendo también a la última entrevista el primer teniente alcalde D. Ramón Fernández, y en vista de las manifestaciones expuestas por la comisión quedó solucionado el conflicto en el sentido de que sea respetada la libre contratación del maíz, con cuya medida esperamos que las ferias de La Estrada se vuelvan a ver concurridas como antes.

En una reunión tenida posteriormente en el Ayuntamiento con los tratantes del maíz se llegó a un acuerdo con éstos, por el cual se autoriza la venta libre, y los pobres de solemnidad quedarán igualmente servidos abonando la diferencia si es preciso el Ayuntamiento.

A Madrid.—Con objeto de formar parte de la Comisión de entrega del Estatuto a las Cortes, han marchado para la capital de la República el Alcalde Sr. Puente Fontanes y D. Erundino Berqueiro.

El reloj del pueblo.—Una comisión de vecinos del pueblo estuvo en la alcaldía para interesarse porque sea colocado nuevamente en lugar visible el reloj que existía en la Iglesia vieja,

por ser de suma necesidad para el vecindario en general.

Subvenciones para obras.—El subsecretario de la Gobernación señor Tafall, participó al Gobernador civil que han sido libradas las siguientes cantidades para obras en este Término.

Camino vecinal de Aguiones a Santeles, 7.421'91 pesetas; idem para la reparación del de Vilapouca a Puente Vea, 8.493'05; para el de Matalobos a la carretera de Santiago, 6.850'61; para el de la Pica a la carretera de Estrada a Puente Ulla, 8.831'93; para el de la carretera de Vilapouca a Rivela, 18 mil 271'55; para la Escuela Elemental del Trabajo, 49.500.

Los anteriores libramientos para estos caminos, que hace tiempo estaban concedidos, fueron pedidos por la Agrupación local de Izquierda Republicana, y ello vendrá a aliviar en parte la angustiosa situación de nuestros braceros, mejorándose las vías de comunicación, tan defectuosas a estas alturas.

En pro del bien comunal le rogamos a todos los partidos que tengan alguna influencia en el Gobierno, que sigan haciendo todas las gestiones posibles en beneficio de la comarca; y por hoy, muchas gracias al Sr. Tafall y a todos

los que se acordaron de beneficiar en algo nuestro rincón.

Curantes.—Se acaba de constituir en Curantes, una Sociedad Cultural denominada «Casa de la Juventud de Curantes» con el fin de elevar el nivel cultural, moral y social de los jóvenes de dicha parroquia.

Han sido nombrados para directivos los señores siguientes:

Presidente, D. Manuel Castelo Ameijeiras (profesor); Vice, José García Maceira, Secretario, Manuel Nogueira Peireiras; Vice, Manuel Recioy Somoza; Tesorero, José Sánchez Carbón; Vice, Ramón Ferreiro Bascuas; Bibliotecario, Manuel Guiadanes; Vice, Gerardo Peireiras Fernández; Vocales: Alfonso Agrelo Porto, Florentino Alvarez Suárez y Jesús Villamayor.

Sección Nacional

MADRID.—Cuando salía de su domicilio ha sido asesinado el teniente de Asalto D. José del Castillo quien, según versiones de la viuda, se hallaba amenazado de muerte.

También ha sido asesinado el jefe de Renovación Española D. José Calvo Sotelo, quien fué secuestrado de su domicilio a las tres y minutos de la madrugada del lunes.

Dos horas después era entregado su cadáver en el cementerio de la Almudena, manifestando los que hicieron entrega del mismo a los empleados de la necrópolis, que era un sereno que había sido víctima de un atentado.

Al conocerse la noticia produjo gran impresión.

Se practicaron varias detenciones relacionados con los dos sucesos.

Se suspendieron las sesiones de Cortes por 8 días y las minorías de derechas y Renovación han anunciado su retirada del Parlamento.

¿Un traje por cuatro duros?
pantalón, chaleco y «saco»
se lo vende «CASAGRANDE»
bueno, bonito y barato.

Chocolates
La Estradense
los mejores

“El Emigrado”
EN LA ARGENTINA

Para todo lo relacionado con este periódico en la República Argentina, dirigirse al corresponsal

D. JOSÉ BERNÁRDEZ CARAMÉS
Río Bamba, 258.—Teléfono 477 2138
— BUENOS AIRES —

JESUS PORTELA FARES
MÉDICO
Consulta todos los días de 10 a 12½ y de 6 a 8
RAYOS X

Anúnciese en EL EMIGRADO

B. Pío Losada
PROCURADOR

La Industrial
CARPINTERIA Y EBANISTERIA
CON ASERRADERO MECANICO
Benigno Porto Maceira

Se construye todo lo concerniente a ramo de carpintería y ebanistería.

Trabajos de construcción.
Gran surtido de maderas.
Calle del Ulla—LA ESTRADA

José Mella Louzao
MÉDICO-CIRUJANO
Con residencia permanente en
EL FOJO (Estrada)

CASA VARELA
SASTRERIA Y
CAMISERIA

La casa que más barato vende. No visitar otra casa sin ver los precios de esta.

Mejor y más barato nadie.
Plaza de la República — LA ESTRADA

tintorería “madrid”

limpieza en seco o al vapor
teñidos perfectos en todos colores

dry cleaning

travesía de los hermanos valladares
(esquina a la carretera de codeseda)
a 10 metros de la plaza de la república

GALZADOS CONSTENLIÑA

PRECIO FIJO
Gran surtido de temporada.
La casa más nueva del giro, constante liquidación de calzados modernos.
Compre en esta casa garantía absoluta para usted; pruebe y se convencerá.
(Al lado de Correos).

Sabino Fuentes Regueiro
MÉDICO

SOUTO DE VEA (LA ESTRADA)
IMP. «LA ARTÍSTICA».—LA ESTRADA

Manuel Carbón Mosteiro
MÉDICO
VINSEIRO (La Estrada)

Cuando V. tenga dudas

acerca de donde ha de comprar sus TRAJES acuérdesse del prestigio, de la reputación, de la seriedad y de los precios reducidos de

La Casa de las Confecciones

Senén Goldar
PERITO AGRICOLA
GUIMAREY

EL EMIGRADO

PERIÓDICO INDEPENDIENTE

Dirección, Redacción, Administración y Despacho:

Travesía Hermanos Valladares, 2 y la Carretera de Codesa

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN: Dentro de la Comarca, 4'80 al año.

Resto de España, 8 pesetas id. Extranjero, 14 pesetas

DESDE SANTIAGO

Después del Plebiscito

Galicia tiene una fecha más que conmemorar: la del 28 de junio, fecha en la cual el pueblo supo expresar su sentimiento autonómico para procurarse el bien de la región. Cabe en estos momentos que yo exprese mi sentimiento autonómico, ya que en las urnas no lo pude hacer por falta de edad.

Galicia, digo una vez más, tiene otras fechas que conmemorar, tal como la del 5 de julio. En este día el pueblo gallego supo patentizar una vez más su fervor, su amor a Galicia, al concurrir a la Facultad de Medicina de esta ciudad para enviar su aplauso y sus vivas a nuestros hermanos de América que del otro lado del Atlántico esperaron con ansias los pasos que iba a dar nuestra tierra.

El día 5, pues, viene a ser ya una fecha histórica, día en que nuestros hermanos de América pudieron escuchar por la Radio el resultado de esos pasos de Galicia.

Y cabe también en estos momentos decir el nombre del verdadero autor de esta interesante transmisión, gratuita, el periodista Sr. Sánchez Rivera, director de el «Eco de Santiago».

José Rey Feás

Santiago.

Precios del Mercado de Abastos

Maiz, ferrado	6'75
Trigo, id.	7'00
Centeno, id.	5'00
Habas, id.	6'00
Patatas, id.	4'00
Huevos, docena	1'90
Gallinas una,	5'00
Pollos, el par	6'00
Jamón, libra	2'00
Tocino, id.	1'50
Unto, id.	1'50
Ternera de 1.ª, id.	2'25
Idem de 2.ª, id.	1'50
Idem de 3.ª, id.	1'25
Pan, libra	0'35

H. La Estradense

JOSE LOPEZ LOPEZ

Calle General Riego, 40. Teléfono 1980

VIGO

Se dan informes en cuantos asuntos necesiten y siempre desinteresadamente.

PRECIOS MODICOS

Anúnciese en EL EMIGRADO

Venta libre del Maiz en las Ferias de La Estrada

Solucionado, en el Gobierno de la Provincia, satisfactoriamente, el conflicto referente al precio del maiz en las ferias de este Término Municipal, se hace público para conocimiento de vendedores, compradores y de todos aquellos a quienes pueda interesarles, que a partir de esta fecha pueden concurrir a las referidas ferias, en las que se respetará la libre contratación de granos al igual que en el resto de la Provincia.

La Estrada 14 de Julio de 1936.

Asociación General Patronal de La Estrada

A los Maestros

Se le ruega a todos los directores de las escuelas nacionales del Término, manden a este periódico a fin de curso, los nombres de los alumnos que menos faltas de asistencia hayan tenido durante el mismo para optar a los premios «Fernández da Ponte».

Excursión Escolar

Iniciada por los Maestros Nacionales de la parroquia de Riobó, D.ª Carmen Maquieira y D. Benito Lago, se efectuó dicha excursión el día 4.

A las cinco de la mañana ya estaban to los los niños y niñas esperando el coche, en cuyos rostros alegres y bullangueros se notaba apesar de todo algo de contrariedad, porque una niebla espesa y húmeda, amenazaba enturbiar la felicidad soñada.

Llega Carrillo, y los niños apenas acomodados cantan el Himno Nacional y el de Galicia. Llega a Berres y el Maestro de aquella parroquia, espera con sus niños y niñas. Ya acomodados en el coche sale Carrillo, le sigue García y luego Ruibal, que lleva papás, mamás, y por lo menos un par de abuelos.

En La Estrada aun sigue la niebla densa, pero cuanto más se avanza despeja, y queda un día espléndido, parece como si la Naturaleza quisiera coadyuvar a la radiante alegría de los niños.

En Caldas bajan los niños, y los Maestros les enseñan lo más importante del pueblo.

En Pontevedra, y en perfecto orden, atraviesan a pié la capital, contemplando sus monumentos, sus jardines y la Diputación.

De allí parte la expedición hasta la Misión Biológica, donde los niños pasan un momento delicioso observando y oyendo las explicaciones de los Maestros.

Se sigue rumbo a Vigo; la alegría de los niños es indescriptible; se canta, se charla y se contempla, admira y comenta el hermoso paisaje que el trayecto recorrido ofrece.

Llegada a Vigo. Paron los coches frente a la gran fábrica de cervezas La Barxa. Allí existe una fábrica de conservas; mediante la gestión de los Maestros permiten la entrada a todos los excursionistas; con perfectísimo orden recorrieron los niños todas las dependencias, talleres y depósitos.

Vista ésta, se pasó a la de cerveza, en la cual un señor, cuyo nombre siento no recordar, amablemente enseñó y explicó a los excursionistas todo aquel complicado mecanismo.

Como ya era hora de comer y aprovechando el ofrecimiento del señor de la fábrica, subieron los excursionistas y luego las viandas al parque de la fábrica, comiendo allí con toda comodidad en franca camaradería. Los Maestros cuidan de que nada falte a los niños.

Terminada la comida, los niños y

• TALLER MECÁNICO •

DE

Manuel Andrade

AVDA. DE F. CONDE LA ESTRADA (Frente al comercio de D. Felipe Mato)

Reparaciones de automóviles y máquinas en general.

Construcción de Palieres, Transmisiones y todo lo relacionado con la tornería mecánica.

Esmero y garantía en todos los trabajos, para los que son empleados aceros de las mejores marcas.

No deje de consultar cualquier trabajo o reparación por difícil que sea.

niñas pasan al espléndido salón baile, y radiantes de alegría entonan cantos típicos de nuestra tierra.

Luego salen al puerto, al muelle de la Ribera, a la Lonja, y después de haber visto esto y oído las explicaciones de los Maestros siguen a la Panificadora Viguesa, la que recorren, ven oyen explicaciones.

Después, y costeados por los Maestros D.ª Carmen Maquieira, D. Benito Lago y el de Berres señor Magariñ los llevaron al cine, de donde los niños salieron locos de alegría.

Seguidamente se trata del regreso punto de partida; los coches en marcha, y los niños cantando, charlando demostrando su satisfacción y alegría se pasan los pueblos del trayecto como si fuesen villas encantadas, llegando a las once de la noche a Riobó, haber sufrido el más pequeño contratiempo.

No quiero que pase inadvertido el comportamiento de los Maestros, distinción, pues todos ellos rivalizaron en atenciones con los niños y niñas. La madre más prolija no hubiera hecho más, y como testigo presencial no puedo menos de expresarles mi reconocimiento.

Eduardo Besteiro

Riobó 7 de julio de 1936.

FELIX LEIRO NOGUEIRA

MÉDICO

BERRES—LA ESTRADA

DEPORTES

El domingo 19 se desplazará a hermosa villa de Cambados nuestro primer «Club Deportivo Estradense» para jugar un partido de copa organizado por el «Sporting Club» de Cambados. Nuestro rival será el potente equipo de Padrón «Flavia F. C.»

El Deportivo que se halla entrenado bajo las órdenes de «Mister» Anderson se encuentra en una forma capaz de batir a los mejores equipos de la región.

Los jugadores con que cuenta el Deportivo son los siguientes:

Casagrande, Piñeiro, Zabala, Enríquez, Virula, Tino, Larraza, Verino, Antonio Sande, Ochoa, Lelo, Milán, Mino, Bastida, Saldi, Carrizo y Pecho.

De estos jugadores, el entrenador hará saltar al campo de la «Merced» al mejorcito.

J. B.